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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, JM/077/ IX 

Sitzung am : 06.02.2008 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:50 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Holger-W. Hagemann 

Schriftführer/in : gez.  Alexandra Schneider 



2 

2 
 
 

 

 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.02.2008 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Hagemann, Holger-W.  
 

Teilnehmer  

 Ehrenfort, Renate  
 Gutzeit, Dagmar  
 Wochnowski, Karlfried  
 Algier, Ute  
 Claßen, Tobias  
 Fedrowitz, Katrin  
 Krebber, Helmuth  
 Murmann, Joachim  
 Röll, Ingbert  
 Schulz, Joachim  
 

Verwaltung  

 Thormählen, Torsten  
 Gattermann, Sabine  
 Bertram, Jan-Peter  
 Schneider, Alexandra  
 

sonstige  

 Krogmann, Marlis als Stadtvertreterin 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.02.2008 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 : M 08/0025 
Halbjahresbericht 2 / 2007 
 
TOP 5 : B 08/0034 
Schulentwicklungsplanung 
hier: Elternbefragung 
 
TOP 6 : B 08/0047 
Ev.-luth. Kirchengemeinde Vicelin-Schalom 
Antrag auf einen Investitionskostenzuschuss für die Sanierung der Außenwand am 
Altbau der Vicelin-Kita sowie auf vorzeitigen Baubeginn 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Ausbau der Kita-Betreuung für unter 3-jährige 
 
TOP 7.2 :  
Inititative "Kein Kind ohne Mahlzeit" 
 
TOP 7.3 :  
Kita-Gutscheinsystem 
 
TOP 7.4 :  
Schulentwicklungsplanung 
 
TOP 7.5 :  
TuRa Harksheide 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8 : B 08/0012 
Kostengünstiger Einkauf von Schülbüchern zum Schuljahr 2008/2009 
 
TOP 9 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.02.2008 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Hagemann eröffnet die 77. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen, begrüßt die 
anwesenden Verwaltungsmitarbeiter sowie die anwesenden Ausschussmitglieder und stellt 
die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Herr Krebber teilt mit, dass nach Rücksprache mit der Verwaltung der in der Sitzung am 
23.01.2008 gehaltene nichtöffentliche Bericht (TOP 8.1) in der heutigen Sitzung im 
öffentlichen Teil erneut berichtet wird. 
Er beantragt daher aufgrund der sich aus diesem Bericht ergebenen Fragen eine Behandlung 
des Themas Kita-Gutscheinsystem auf der heutigen Tagesordnung um diese Fragen 
nochmals im Ausschuss zu diskutieren (s. Anlage 1). 
 
Abstimmungsergebnis: 5 Ha-Stimmen, 6 Nein-Stimmen 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt. Es erfolgt eine Aufnahme dieses Antrages auf die 
Tagesordnung der Sitzung am 20.02.2008. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird zur Abstimmung gegeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 7 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen 
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TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Frau Schmieder, Rembrandtweg 24 
 
Ist die Formulierung im Beschluss des Ausschusses für junge Menschen vom 21.11.2007 
zum Kita-Gutschein-System so zu verstehen, dass nur ein Modell vorgelegt werden soll ? 
 
Schließt diese Beschlusslage alternative Lösungsvorschläge , z.B. eine objektbezogene 
Finanzierung ohne Gutscheinvergabeverfahren, alternative Vergabekriterien oder Laufzeiten 
generell aus ? 
 
Für die Fraktionen antworten darauf Frau Gutzeit, Herr Krebber, Herr Murmann und Herr 
Claßen. 
 
Herr Hagemann nimmt in diesem Zusammenhang Stellung zu dem Bericht in der 
Norderstedter Zeitung vom 31.01.2008. 
Gemeint waren hier Alternativvorschläge im Gutscheinsystem. 
 
 
Vertreterinnen und Vertreter des Lessing-Gymnasiums übergeben an den Ausschuss eine 
Unterschriftensammlung, in denen um Unterstützung bei der Beseitigung der Raumnot, 
gebeten wird. 
Welche praktische und welche politische Lösung gäbe es für die angesprochene Situation ? 
 
Herr Hagemann weist darauf hin, dass in der Sitzung am 23.01.2008 die Behandlung der 
Raumsituation für den 20.02.2008 vorgesehen wurde. 
 
Herr Thormählen berichtet, dass die Verwaltung mit einer Mitteilungsvorlage die 
Raumsituation für die Sitzung am 20.02.2008 dem Ausschuss darstellt. 
 
Des weiteren antworten die Vertreter/innen der Fraktionen (Frau Ehrenfort, Herr Claßen, Frau 
Gutzeit und Herr Murmann) auf die Frage. 
 
 
 
 
TOP 4: M 08/0025 
Halbjahresbericht 2 / 2007 
 
Es erfolgt eine seitenweise Behandlung des Berichtes. 
 
Zu 2.1 des Berichtes der Abteilung Schule und Sport kündigt Herr Bertram an, dass nach den 
Entscheidungen der Grundschulen zur Aufnahme von Schulanfängerinnen und 
Schulanfängern 2008 (15.02.2008) eine Aufstellung der Aufnahmezahlen der Norderstedter 
Grundschulen dem Ausschuss vorgelegt wird. 
 
Herr Bertram weist unter Punkt 2.2 des Berichtes (Abteilung Schule und Sport) darauf hin, 
dass das Kreisschulamt mitgeteilt hat, dass es keine Aufhebung der Eigenbeteiligung für die 
Schülerbeförderung gibt sondern eine Korrektur der bisherigen Beträge über einen Beschluss 
des Kreistages des Kreises Segeberg vom 17.01.2008 vorgenommen wurde. 
Zur Anpassung der Eigenbeteiligung in Norderstedt an die Satzung des Kreises Segeberg 
wird das Fachamt eine Beschlussfassung im Ausschuss vorbereiten. 
 
 
Der Halbajhresbericht wird einvernehmlich zur Kenntnis genommen. 
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TOP 5: B 08/0034 
Schulentwicklungsplanung 
hier: Elternbefragung 
 
Herr Bertram weist darauf hin, dass es im Beschlussvorschlag lauten muss „... sowie der 
Grundschulen Nahe und Tangstedt ...“ Diese Korrektur ist auch an einigen Stellen des 
Sachverhaltes vorzunehmen. 
 
Desweiteren muss es in dem Informationsblatt zur Elternbefragung unter dem Punkt „Das 
Gymnasium“ heißen: „.. 5 Klassenstufen (Klasse 5 bis 9) ...“. 
 
Herr Hagemann stellt für die CDU Fraktion folgenden Antrag: 
 
In dem Anschreiben an die Erziehungsberechtigten sind die Rückgabemöglichkeiten des 
Fragebogens auf die Grundschulen zu beschränken. 
 
„... Sie werden gebeten, den beigefügten Fragebogen ausgefüllt bis spätestens zum 
Mittwoch, den 12.03.2008, in der von Ihrem Kind besuchten Grundschule über die 
Klassenlehrerin oder den Klassenlehrer der Grundschulklassen Ihres Kindes zurückzugeben. 
...“ 
 
Frau Gutzeit stellt für die Fraktion der GALiN den als Anlage 5 dem Protokoll beigefügten 
Antrag zur Ergänzung des Fragebogens. 
 
Herr Röll bittet um Erweiterung des Fragebogens, um den Eltern zu ermöglichen, eine erste 
oder zweite Priorität bei den entsprechenden Schulartenempfehlungen zu nennen. 
 
Herr Krebber beantragt eine Sitzungsunterbrechung. 
 
Sitzungsunterbrechung: 19.20 Uhr – 19.25 Uhr 
 
 
Einvernehmlich stimmen die Ausschussmitglieder der von Herrn Röll vorgeschlagenen 
Erweiterung des Fragebogens zu. 
 
 
Es folgt die Abstimmung zum Erweiterungsantrag der GALiN.  
 
Abstimmungsergebnis: 0 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen, 4 Enthaltungen 
 
Zur Besprechung der Auswertung des Fragebogens der Stadt Geesthacht wird ggfs. ein 
entsprechender Punkt auf die Tagesordnung einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses 
für junge Menschen genommen. 
 
 
Hiernach erfolgt die Abstimmung zum Antrag der CDU. 
 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 4 Enthaltungen 
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Beschlussvorschlag 
 
Der Ausschuss für junge Menschen bittet die Verwaltung, die in der Sitzung am 16.01.2008 
beschlossene Befragung der Erziehungsberechtigten der Schülerinnen und Schüler der 
Klassenstufen 1 – 3 der Norderstedter Grundschulen sowie der Grundschulen Nahe und 
Tangstedt zur Schulentwicklungsplanung auf der Grundlage des dem Protokoll als Anlage 
beigefügten Anschreibens ( Anlage 2 ), des Informationsblattes ( Anlage 3 ) und des 
Fragebogens ( Anlage 4 ) durchzuführen. 
 
   
Abstimmungsergebnis: 9 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 
 
 
 
TOP 6: B 08/0047 
Ev.-luth. Kirchengemeinde Vicelin-Schalom 
Antrag auf einen Investitionskostenzuschuss für die Sanierung der Außenwand am 
Altbau der Vicelin-Kita sowie auf vorzeitigen Baubeginn 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Dem Antrag der ev.-luth. Kirchengemeinde Vicelin-Schalom auf vorzeitigen Baubeginn für die 
Sanierung der Außenwand des Altbaus der Vicelin-Kita wird stattgegeben. 
 
Der vorzeitige Baubeginn erfolgt auf eigenes Risiko und beinhaltet keine Entscheidung über 
die Gewährung von Zuschüssen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1:  
Ausbau der Kita-Betreuung für unter 3-jährige 
 
Frau Gattermann berichtet von einem Schreiben des Städteverbandes zum Ausbau der 
Kindertagesbetreuung für unter Dreijährige (Krippenfinanzierung) und gibt dies als Anlage 6 
zu Protokoll. 
 
 
 
TOP 7.2:  
Inititative "Kein Kind ohne Mahlzeit" 
 
Frau Gattermann berichtet von dem Start der Initiative „Kein Kind ohne Mahlzeit“ bei dem die 
Stiftung Familie in Not 2 Millionen Euro bereitstellt (s. Anlage 7). 
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TOP 7.3:  
Kita-Gutscheinsystem 
 
Frau Gattermann berichtet, dass die Verwaltung eine inhaltliche Planung und eine 
Zeitplanung erarbeitet hat, die gewährleistet, dass das Konzept für ein Kita-Gutscheinsystem 
noch in der laufenden Legislaturperiode zur Beschlussfassung vorgelegt werden kann. Frau 
Gattermann erläutert die Planung und beantwortet Fragen von Ausschussmitgliedern. Sie 
gibt die Planung zu Protokoll (s. Anlage 8). 
 
 
 
TOP 7.4:  
Schulentwicklungsplanung 
 
Herr Bertram berichtet über ein Antwortschreiben des Schulleiters der Realschule Garstedt 
Herrn Krause vom 04.02.2008 auf ein Schreiben der Stadt Norderstedt vom 24.01.2008 ( 
Anlage 9).  
 
 
 
TOP 7.5:  
TuRa Harksheide 
 
Herr Hagemann berichtet von zwei Schreiben des TuRa Harksheide vom 26.11.2007 (s. 
Anlage 10 und 11) und bittet hierzu um einen Sachstandsbericht. 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


